

# Der Churer Christkindlimarkt feiert seine Premiere

TEXT UND BILD: PETER DE JONG

Jeweils im letzten Monat des Jahres verwandelt sich die Stadt Chur in eine märchenhafte Weihnachtswelt. Erstmals stimmt ein Christkindlimarkt die Besucher auf die Festtage ein. 40 Häuschen sind vom 3. bis zum 22. Dezember in der oberen Poststrasse und auf dem Kornplatz aufgestellt.

Mit dem bereits zum 26. Mal durchgeführten Weihnachtsmarkt am 29. und 30. November in der Oberen und Unteren Gasse sowie auf dem Martinsplatz- und dem Kornplatz ist die festliche Zeit endgültig angebrochen. Auf dem gemütlichen Rundgang durch die von unzähligen Lichtergirlanden beleuchtete Altstadt lassen sich rund 130 Marktstände erkunden. Wer bei der Entstehung weihnächtlicher Produkte dabei sein will, hat dazu die Möglichkeit: Glasbläser Muja zeigt, wie mundgeblasene Weihnachtskugeln entstehen. Und auf dem Casinoplatz kann man selber aktiv werden und unter Anleitung des Vereins Überlebenshilfe Graubünden Kerzen ziehen.

## Erster Christkindlimarkt

Im besten Licht will sich auch der Christkindlimarkt vom 3. bis zum 22. Dezember auf dem Kornplatz und in der oberen Poststrasse präsentieren. Der von der IG Christkindlimarkt organisierte Markt wird zum ersten

Mal durchgeführt. In 40 kleinen Holzhäuschen bieten Händler aus nah und fern originelle Geschenkideen, traditionelle Handwerkskunst, feine Spezialitäten und weihnachtliche Leckereien an. Die einheimischen Vereine können eine Bühne für ihre Darbietungen nutzen. Ein ansprechendes Rahmenprogramm für Gross und Klein begleitet den fast dreiwöchigen Markt, der zu einem festen Bestandteil des Churer Advents werden soll.

Mit einer fast unendlichen Fülle an Geschenksideen machen auch die Churer Geschäfte die Shoppingtour zum Erlebnis. Besonders für die Bevölkerung im Tarifverbund Trans Reno zwischen Maienfeld und Rhäzüns, die an den Verkaufssonntagen am 15. und 22. Dezember erneut in den Genuss einer Gratisfahrt nach Chur und wieder zurück zum Ausgangspunkt kommt. Die Geschäfte sind von 12 bis 17 Uhr geöffnet – das Angebot der Gratisfahrten für die 2. Klasse gilt zwischen 11 und 18 Uhr. Nicht fehlen darf an beiden Verkaufssonntagen der Märlibus des Vereins Kidsevent Graubünden. Der Start erfolgt um 13, 14, 15 und 16 Uhr in der Poststrasse.

## An die Mitmenschen denken

Von Jahr zu Jahr erstrahlen immer mehr Plätze, Brücken und Gebäude in immer mehr Schweizer Städten und Gemeinden im Licht der Aktion «Eine Million Sterne». Auch die Caritas Graubünden will wiederum ein Zeichen der Mitmenschlichkeit und des sozialen Zusammenhalts setzen. Am Samstag, 14. Dezember, werden von 15 bis 18 Uhr



Weihnachtsbummel durch die City: An den Shopping-Sonntagen vom 15. und 22. Dezember kann jeder nach Lust und Laune seine Weihnachtseinkäufe tätigen.

vor dem Manor in der Bahnhofstrasse wieder unzählige Windlichter entzündet. Caritas lädt die Bevölkerung dazu ein, selber Kerzen aufzustellen und bei Punsch, Glühwein und einer wärmenden Suppe einen besinnlichen Halt einzulegen. Mit der Aktion sollen arme Familien in der Schweiz unterstützt werden. Gutes tut auch der Katholische Frauenbund Graubünden: Jeweils zur Weihnachtszeit stellen die engagierten Frauen in der Poststrasse den Weihnachtsengel auf. Dieses Jahr sammelt der

Engel vom 29. November bis zum 22. Dezember bereits zum zehnten Mal für einen guten Zweck und erfüllt so einigen Mitmenschen wieder einen Weihnachtswunsch. Menschen in schwierigen Lebenssituationen, die in Graubünden ihren Wohnsitz haben, können ihre Wünsche direkt im Briefkasten beim Engel in der Poststrasse oder im Sekretariat des Katholischen Frauenbundes im Welschdörfli 2 deponieren. Sachspenden können unter 081 252 57 24 angemeldet werden. ■

## WEIHNACHTSMARKT

Freitag, 29. November,

14 bis 21 Uhr

Samstag, 30. November,

10 bis 18 Uhr

## CHRISTKINDLIMARKT

3. bis 22. Dezember

Mo bis Fr, 11 bis 19 Uhr

Sa und So, 11 bis 18 Uhr

### Öffnungszeiten der Churer Geschäfte

Fr, 13. Dezember, bis 20 Uhr

Fr, 15. Dezember, 12 bis 17 Uhr

Fr, 20. Dezember, bis 20 Uhr

So, 22. Dezember, 12 bis 17 Uhr

Di, 24. Dezember, bis 17 Uhr